

Plouarzel le, 24 décembre 2022

A l'attention de Monsieur le Commissaire Enquêteur :

OBJET : Enquête Publique sur la demande d'autorisation environnementale déposée par le GAEC de Kerascot

Monsieur le Commissaire enquêteur, je souhaitais vous faire part de mes réflexions sur le dossier susnommé.

Quatre axes de réflexion :

L'axe économique : Ce dossier permet de maintenir de l'emploi sur le bassin finistérien. Permettre à ce dossier de se restructurer, c'est assurer de l'emploi direct pour 5 personnes minimum plus un nombre important d'emplois indirects. Cette restructuration permettra de donner une nouvelle dimension économique au GAEC et d'améliorer son efficacité économique.

L'axe travail : Cette restructuration permet de rassembler sur le même site le cheptel reproducteur porcin et donc garantir de meilleures conditions de travail pour les associés du Gaec. L'élevage ne persistera demain dans nos régions que si les conditions de travail données aux agriculteurs sont adaptées à un rythme de vie et des conditions de travail identiques aux autres entrepreneurs.

L'axe environnemental : La restructuration d'élevage permet de développer des solutions adaptées en terme environnemental (traitements, gestion de stockage des effluents). Il est donc important demain d'avoir des élevages qui répondent aux attentes sociétales en terme d'environnement.

L'axe Bien-être animal : La restructuration du Gaec de Kerascot, c'est aussi permettre de se conformer aux futures règles de bien-être animal. L'aménagement de places de maternité en liberté c'est là encore une réponse aux attentes sociétales en matière de Bien-être animal.

Voilà en quelques lignes ce que j'aurais souhaité échanger de vive voix avec vous.

En bref, le dossier de restructuration du Gaec de Kerascot c'est, pour moi, un projet ambitieux porté par des jeunes chefs d'entreprise locaux soucieux de faire aboutir leur projet dans le respect des réglementations (environnement, bien-être). Il permet de garantir demain une activité économique, sujet oh combien important dans un département comme le Finistère.

Très sincèrement,

Monsieur Philippe BERGOT

Sujet : [INTERNET] TR: enquête publique concernant l'extension de l'élevage porcin-bovin de la GAEC Kerascot à Plouarzel.

De : Bleuenn JEZEQUEL <dgs@plouarzel.bzh>

Date : 03/01/2022 11:38

Pour : "pref-dcppet@finistere.gouv.fr" <pref-dcppet@finistere.gouv.fr>

De : nadine Kassis

Envoyé : jeudi 30 décembre 2021 15:38

À : plouarzel.mairie@wanadoo.fr

Objet : enquête publique concernant l'extension de l'élevage porcin-bovin de la GAEC Kerascot à Plouarzel.

Vous ne recevez pas souvent de courriers de la part de nadinekassis29@gmail.com. [Découvrez pourquoi cela est important](#)

Bonjour,

J'ai pris connaissance des différents documents publiés dans le cadre de l'enquête publique sur le site de la Préfecture du Finistère pour l'extension de l'élevage porcin-bovin de la GAEC Kerascot à Plouarzel.

Nous y notons plusieurs impacts négatifs que ce soient aux niveaux :

- Des risques de pollution des eaux(cours d'eau et zone humide à proximité)
- Des nuisances olfactives
- Des émissions d'ammoniac. Nous sommes un des départements les plus touchés par cette pollution de l'air en France et les impacts sur la santé des population n'est plus à prouver.
- le réchauffement climatique. Pour cela il suffit de reprendre la synthèse du diagnostic du PCAET (plan Climat Air Énergie Territorial) Pays d'Iroise nous y notons dans les enjeux de réduction des GES:" la réduction des émissions non énergétiques (effluents d'élevage, méthane) - lien polluants atmosphériques"

- Un mode d'élevage qui va à l'encontre du bien être animal
- Aucun impact sur l'emploi dans l'exploitation

Les impacts négatifs sont suffisamment nombreux pour interdire toute extension et accorder aujourd'hui cette extension serait incohérent et en contradiction total avec les plans climats qui se mettent en place dans nos territoires

--

Nadine Kassis

Porte parole eelv Abers Iroise